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全國政協人口資源環境委員會副主任、香港黑龍江經濟合
作促進會創會會長林樹哲：哈爾濱一直以來大力支持香港企業
在哈爾濱的發展，作為開年以來第一個來港進行招商活動的政
府經貿代表團，這足以證明哈爾濱對於經濟發展的重視以及誠
意。近年來，哈爾濱經濟發展變化之快令人鼓舞，相信在雙方
有效的溝通交流之下，哈爾濱和香港能夠憑藉自身獨特的優
勢，互惠互利，共同發展。

香港廠商聯合會名譽會長、永富容器集團有限公司主席
羅富昌： 「重商、親商、安商」的招商理念，體現出哈爾濱
市新一屆領導班子對外開放的鄭重承諾。此次哈爾濱新一屆
政府履新首站就來港招商，對港企的重視程度可見一斑，表
達出極大的誠意和合作意願。我在哈爾濱有自己的投資，近

些年也見證了哈爾濱市實施城市新戰略後的顯著變化，
希望能夠在這片潛力無限的土地上有所作為。

深圳市海川實業股份有限公司董事長兼執行總裁
何唯平：近兩年，哈爾濱市經濟社會發生着天翻地覆
的顯著變化，城市展露新貌，經濟發展亮點頻現，商

機無限。此次新一屆政府來深圳招商，讓更多的企
業家關注哈爾濱的發展機遇，增加了投資哈爾
濱的信心。海川股份的主打業務是與高速公

路、環境等有關的新材料研發與設備製
造，哈爾濱部分道路也使用了海川的技術

與材料。希望能夠在這一領域繼續
深化合作。

黑龍江省浙江商會副會
長陳可軍：哈爾濱市新一屆
領導班子履新伊始，即明確

提出持續推進城市發展戰略，為商家創造良好投資環境的承諾，
增加了企業在哈爾濱投資的信心。我們商會成立8年來，已成為
促進兩省開展區域合作和經濟交流的窗口和平台，現在已在黑龍
江省各地市組建了6家浙江商會。

當前，有數萬浙商在哈爾濱投資興業，實際到位資金 800 多
億元。很多浙商在哈市既創業又安家，已經成為地道的哈爾濱
人。為進一步組織在哈浙商為哈爾濱市經濟社會發展更好地發揮
作用，我們將組建哈爾濱浙江商會，引導更多浙商進入哈爾濱發
展。

哈爾濱市委書記林鐸此次率市黨政代表團赴杭州、海寧、上哈爾濱市委書記林鐸此次率市黨政代表團赴杭州、海寧、上
海等長三角地區招商和經貿考察活動，僅海等長三角地區招商和經貿考察活動，僅33天時間共開展政務拜天時間共開展政務拜
會、商務洽談和考察會、商務洽談和考察2020餘次，餘次，99大項目簽約，投資大項目簽約，投資50.850.8億元人民億元人民
幣。高效務實不言而喻，目的只有一個，續推城市幣。高效務實不言而喻，目的只有一個，續推城市 「「北躍、南北躍、南
拓、中興、強縣拓、中興、強縣」」 發展戰略，擴大影響力，簽訂已成熟的項目，發展戰略，擴大影響力，簽訂已成熟的項目，
推進正在洽談的項目，推動哈爾濱更好更快發展。推進正在洽談的項目，推動哈爾濱更好更快發展。
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哈爾濱新一屆領導班子續推城市發展戰略哈爾濱新一屆領導班子續推城市發展戰略
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企業創造財富
政府創造環境

「哈爾濱將秉承 『企業創造財富、政府創造環境』 的理念，歡迎廣
大浙商來哈投資創業興業。」 哈爾濱市委書記林鐸在杭州會見哈爾濱市
部分浙江商會代表時這樣表示。

鼓勵龍頭企業落戶區縣，支持企業參與改造提升傳統產業，歡迎企業加
入戰略性新興產業的培育， 「企業創造財富，政府創造環境，哈爾濱將為企
業發展塑造優良的發展環境」 成為傳遞給企業的強烈信號，也調動起企業積

極參與哈爾濱發展建設的巨大
積極性。

林鐸表示，哈爾濱是一個
巨大的投資市場，也是一個巨
大的消費市場，有着很多發展
機遇，未來哈爾濱的資源稟賦
將進一步凸顯，發展空間和發
展潛質將進一步釋放，投資機
遇和投資窪地效應將進一步顯
現。真誠希望大家能夠繼續關
注、支持和幫助哈爾濱的建設
和發展，不斷深化哈爾濱與長三
角地區的交流與合作，引導更多

浙商來哈投資創業興業。哈爾濱市委、市政府將一如既往地為廣大投資商制定更
加優惠的政策，創造更加寬鬆的環境，提供更加優質高效的服務。

據悉，哈爾濱新一屆領導班子高度重視改善投資環境、提高行政效能、加強
政府自身建設，並於日前出台了《哈爾濱市行政問責規定》。該《規定》問責對
象的範圍更廣，將一般工作人員納入到行政問責的範圍；並將不作為、亂作為、慢
作為、假作為，作為行政問責的重點，符合哈爾濱市實際。加強行政機關工作人員的
管理和監督，促進依法履行職責，提高行政效能，加強政府自身建設，將具有十分重
要的意義。

戰略投商：
關注哈市發展 安心放心投資

哈爾濱實施 「北躍、南拓、中興、強縣」 發展戰略，以超越自我、敢為人先的魄力和勇
氣，走出了一條科學發展的新路，經濟社會發展發生巨大變化。通過近兩年的努力，規劃總
面積達1000餘平方公里的江北科技創新城、北國水城和哈南工業新城已初見形象，拉開了哈
爾濱城市發展框架；哈大客運專線、哈西客站、地鐵一期、跨松花江大橋、城區道路升級改造等
一大批基礎設施工程開工建設，城市載體功能得到了全面提升。發展的實踐證明，哈爾濱已經站在
了一個新的歷史起點，躍上了一個更高的發展平台，進入了一個迅速崛起、加快振興的重要時期。

哈爾濱市委書記林鐸表示，哈爾濱是一片充滿生機和活力的投資熱土。與長三角地區相比，哈爾濱
屬於後發地區，產業結構不盡合理、活力不夠，開放度偏低，但哈爾濱市資源豐富，發展潛力巨大。實施
新戰略以來，哈爾濱呈現出好發展、快發展的良好勢頭，現在來哈投資發展恰逢其時。

未來5年，哈爾濱要全面完成新跨越的 「四大形象標誌」 和 「四大民生指標」 ，既要加快推進落實現有的工
程項目，又要與時俱進謀劃一些新項目，對實施新戰略、實現新跨越進行豐富和完善。在謀發展上，要重點在大項
目建設、戰略性新興產業培育、園區產業集聚、生產性服務業提檔升級、重大基礎設施完善更新、內河整治及水源地
建設保護、拓展水陸空內外聯絡通道等重要方面取得實質性進步。要實現年年有變化，五年大提升。

來哈投資發展恰逢其時

◀◀哈飛集團與巴西合資企業安博哈飛集團與巴西合資企業安博
威生產的支線客機威生產的支線客機

平均每天6場以上的商務活動，傳
達着哈爾濱對加快發展的渴望，謀求發
展的信心；緊張有序的會晤和經貿活動
強烈的傳遞着一個積極信號──哈爾濱
市委、市政府高度重視對外合作，期待
着與對方真誠合作，發展共贏。哈爾濱
市委書記林鐸在每一次會見、考察中，
都強調哈爾濱市將全力為企業提供優良
環境和優質服務，表達了強烈的合作意
願。

哈爾濱市委書記林鐸指出，新一屆
哈爾濱領導班子履新以來，沒有提出什
麼新口號，就還是 「堅定不移實施新戰
略，奮力實現哈爾濱科學發展新跨
越」。黑龍江省委書記吉炳軒要求我們
「一本藍圖繪到底，一棒一棒往下

傳」。工作可以創新，但是發展目標定
了就要幹下去，立足於現實，哈爾濱正
在謀求快速的發展。

此次招商考察，從杭州保老城、建
新城的理念，到上海高起點、高水平的
城市亮化工程；從海寧 「市場需培養，
要放水養魚」的發展經驗，到江浙商會
組織發達、民營經濟強大的發展模式；
從阿里巴巴完善的電子商務生態系統，
到復興集團 「中國動力嫁接全球
資源」的投資模式等等，

哈爾濱市黨政代表團看到差距，收穫良
多。

林鐸表示，近年來，哈爾濱市實施
了 「北躍、南拓、中興、強縣」的發展
戰略，拉開了城市骨架，完善了基礎設
施，加快了結構調整，加強了民生保
障，邁出了新一輪好發展、快發展的實
質性步伐，但與發達城市和地區比還存
在很大差距。所以我們學習各方面的經
驗，破解我們發展中的瓶頸、弱點問
題，在奮力追趕。哈爾濱的後發優勢明
顯，潛力無限。

據悉，此次哈爾濱赴杭州、海寧、
上海等長三角地區招商，帶來了精心篩
選的108個重大招商引資項目，涉及綠
色食品、新材料、旅遊、商貿物流等六
大合作領域。其中，將重點推介民用航
空、生物、新材料、新能源裝備、電子
信息、綠色食品等六大新興戰略產業項
目。這些項目符合國家產業政策導向和
省市發展規劃、具有良好的發展基礎、
廣闊的市場空間和較高的投資回報率，
是哈爾濱市目前最具發展潛力、最具投
資前景的投資領域。

▲哈爾濱—上海招商和經貿合作座談會暨簽約儀式現場▲哈爾濱—上海招商和經貿合作座談會暨簽約儀式現場

▲哈爾濱．香港經貿合作懇談會暨簽約儀式圓滿落幕▲哈爾濱．香港經貿合作懇談會暨簽約儀式圓滿落幕

▲浙江泰林投資有限公司與哈爾濱市道里
區政府簽署「新大發品牌裝飾材料城」項目

如何順利的接過上一任的 「接力棒」，順利完
成交接，是每一位新領導走馬上任後面臨的關鍵的
問題。新舊交替後，新任領導對待舊事的態度和處
理舊事的水平，不僅僅影響到民心的得失，也會直
接影響到當地經濟社會的發展。

上任月餘，篩選108個重大合作項目，簽約總
額達215.8億元人民幣……

哈爾濱新任市委書記林鐸、新任市長宋希斌履
新伊始，將香港、長三角、珠三角定為該市對外招
商推介首選，只為向國內外投資者傳遞一個信念，
一個訊號：新一屆領導班子 「要牢牢把握哈爾濱未
來發展方向，一張藍圖繪到底，一棒一棒往下
傳」。對於上一屆市委、市政府簽訂的項目，鎖定
的目標，將一以貫之地落實，並為投資商提供最優
良的服務。

旋風式的拜會，熱情洋溢的推介，勾勒出哈爾

濱大氣、洋氣、神氣的城市風格和自信開放的國際
新形象，國內外投資者充分了解哈爾濱市新一屆領
導班子續推城市發展戰略的承諾、深化合作的誠
意，企商代表倍感振奮，表示安心放心。

換屆的目的不在於換人換思路，是要在新的起
點上進一步推動工作。對於新任領導班子來說，既
要看到前任打下的堅實基礎，又要克服存在的問題
和困難，既要傳承，理好前任的 「舊事」，更要創
新，勇於開拓發展，傳好 「接力棒」，比好 「接力
賽」，做到工作不斷線、開創新局面，鞏固黨和政
府在人民心目中的形象，提升政府的公信度。

任何一個地方的事業發展都具有連續性，需要
一屆接一屆長期不懈地艱苦努力才能完成，哈爾濱
市新任領導 「舊事重提」的執政態度，必將得到廣
大人民群眾的信任與支持，真正做到為官一任，造
福一方。
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▲哈爾濱市委書記林鐸（右二）率團赴長三角地區招商推介

▲哈爾濱建設國際化現代化大都市▲哈爾濱建設國際化現代化大都市


